

Beschlussvorlage

Organisationseinheit Straßen	Datum 28.08.2013	Drucksachen-Nr. 2013/418
---------------------------------	---------------------	------------------------------------

⇅ Beratungsfolge	⇅ Sitzungsart	⇅ Sitzungstermin/e
Technischer und Umweltausschuss	öffentlich	16.09.2013

Tagesordnungspunkt 2

**K 6137 - Hangrutsch bei Tengen;
Sachstand, weiteres Vorgehen**

Beschlussvorschlag

Landrat Frank Hämmerle wird mit der Vergabe der Sanierungsarbeiten im Zusammenhang mit dem Hangrutsch bei Tengen (K 6137) beauftragt.

Sachverhalt

Am 28.12.2012 hat sich ein Hangrutsch an der K 6137 bei Tengen ereignet. Die Fahrbahn wurde durch Oberflächenwasser unterspült. Die Straße ist dadurch unpassierbar und seitdem gesperrt. Die Stadt Tengen wurde unverzüglich informiert.

Vermutlich liegt die Ursache in der flächenhaften Entwässerung des städtischen Bauhofs. Der Technische und Umweltausschuss (TUA) hat in seiner Sitzung am 15.04.2013 beschlossen, ein gerichtliches Beweissicherungsverfahren zu beantragen. Dies wurde der Stadt Tengen mitgeteilt.

Die Stadt Tengen lehnte einen gemeinsamen Antrag bei Gericht ab und bot am 28.05.2013 an, ohne Anerkennung einer Rechtspflicht, einen Betrag von 15.000 € an den Landkreis zu bezahlen, um ein juristisches Verfahren zu vermeiden und die Straße möglichst bald sanieren zu können. Der TUA lehnte das Angebot der Stadt Tengen in seiner Sitzung am 17.06.2013 ab und beauftragte die Verwaltung, das gerichtliche Beweissicherungsverfahren weiter zu betreiben.

Vom Landgericht Konstanz wurde am 10.07.2013 ein Gutachterauftrag an das Baugrundinstitut Prof. Dr. Ing. Veess, Leinfelden–Echterdingen, erteilt.

Die Begutachtung des Hangrutsches soll Ende September erfolgen. Der genaue Termin steht allerdings noch nicht fest.

Eine Ausschreibung und Vergabe der Sanierungsarbeiten ist erst nach der Begutachtung möglich.

Die Sanierung soll nach dem Vorliegen der Begutachtung so schnell wie möglich erfolgen. Da der Auftragswert voraussichtlich über 77.000 € (Zuständigkeit des Ausschusses) beträgt und die nächste Sitzung des TUA erst am 11.11.2013 stattfindet, schlägt die Verwaltung vor, Herrn Landrat Frank Hämmerle mit der Auftragsvergabe für die Sanierungsarbeiten zu beauftragen.

Finanzielle Auswirkungen

Sanierungskosten in Höhe von ca. 150.000 € (Schätzung) wurden in den Haushalt 2013 aufgenommen. Durch einen Kostenanteil der Stadt Tengen reduziert sich dieser Betrag – abhängig vom Ergebnis des noch ausstehenden Gutachtens – entsprechend.

Anlagen

Keine.